



## **Crédito Tobánik, una prioridad de la nueva ministra del MAGA**

**La empresa guatemalteca  
Cementos Progreso destacó  
entre las 20 marcas líderes en  
Essentials of Modern  
Marketing**

**Últimas noticias  
Presidente Donald  
Trump bajará precios  
de medicamentos  
para estadounidenses**





## Presidente Donald Trump bajará precios de medicamentos para estadounidenses

El presidente Donald Trump, en compañía del secretario de Salud, Robert F. Kennedy informó: *“vamos a reducir drásticamente el costo de los medicamentos recetados y llevaremos justicia a Estados Unidos. Los precios de los medicamentos bajarán... ¡Vamos a eliminar a los intermediarios y facilitar la venta directa de medicamentos al precio de la nación más favorecida directamente al ciudadano estadounidense!”*

La información fue ratificada por un comunicado de la Casa Blanca, en el cual se indicó que el presidente Donald J. Trump firmó una Orden Ejecutiva para equiparar los precios que los estadounidenses y los contribuyentes pagan por los medicamentos recetados con los que pagan naciones similares.

El Representante Comercial y el secretario de Comercio de los Estados Unidos tomarán medidas para garantizar que los países extranjeros no participen en prácticas que socaven los precios de mercado de manera deliberada e injusta e impulsen aumentos de precios en los Estados Unidos.

La Orden instruye a la Administración a comunicar los objetivos de precios a los fabricantes farmacéuticos para establecer que Estados Unidos, el mayor comprador y financiador de medicamentos recetados en el mundo, obtenga el mejor trato.

Las acciones que deberán tomar los funcionarios son inmediatas para apoyar a los ciudadanos estadounidenses.



El secretario de Salud y Servicios Humanos establecerá un mecanismo a través del cual los pacientes estadounidenses puedan comprar sus medicamentos directamente de los fabricantes que venden a los estadounidenses a un precio de **"Nación Más Favorecida"**, sin pasar por los intermediarios.

Si los fabricantes de medicamentos no ofrecen precios de nación más favorecida, la Orden ordena al secretario de Salud y Servicios Humanos que:

(1) proponga reglas que impongan precios de nación más favorecida; y

(2) tomar otras medidas agresivas para reducir significativamente el costo de los medicamentos recetados para el consumidor estadounidense y poner fin a las prácticas anticompetitivas.

Según la orden ejecutiva, habrá medicamentos que podrían disminuir su precio en Estados Unidos hasta en un 90%, considerando que las farmacéuticas venden las medicinas en EE.UU. a precios altos para subsidiar precios bajos en otras naciones, por lo que ahora ya no podrán.

## Presidente Bernardo Arévalo recibió a relatora de la ONU



El presidente Bernardo Arévalo recibió en el Palacio Nacional de la Cultura, a la relatora especial sobre la independencia de magistrados y abogados de las Naciones Unidas, Margaret Satterthwaite, que inició su visita en Guatemala este 12 de mayo y concluirá el 23.

El Gobernante compartió con Satterthwaite: *“las limitaciones que actualmente existen en el ejercicio de la justicia independiente y advirtió sobre la existencia de espacios de cooptación y corrupción que profundizan la impunidad y debilitan la institucionalidad en Guatemala.”*

*En este sentido, hizo patente su preocupación por la criminalización que se hace desde el Ministerio Público (MP), particularmente contra jueces, fiscales y abogados que trabajan por una justicia independiente.*

*Por último, destacó el compromiso de su gobierno con el fortalecimiento de un sector justicia genuinamente independiente y libre de cooptaciones que desvirtúen su sentido, y su disposición a unir esfuerzos con todos los sectores para este objetivo.”*

La Relatora se reunirá con autoridades de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), el Congreso de la República y viajará a dos regiones del interior del país, se estima se reunirá con los 48 Cantones, en Sololá. Posteriormente, realizará una conferencia de prensa para observaciones preliminares.



## Capibara – Tour Guatemala 2025

Con canciones emocionantes y divertidas que invitan a toda la familia a vivir un espectáculo lleno de magia y fantasía, este show busca inspirar y divertir.

7 de junio - Parque Intercultural en Xela

8 de junio - Teatro Lux en Ciudad Guatemala

Compra tus boletos desde ya en @fanaticks.live



## Reapertura de tienda de Calzado Cobán en Portales, zona 17

Calzado Cobán, un ícono de la industria del calzado guatemalteco desde 1914, reafirma su liderazgo en el mundo del calzado con la remodelación de su tienda en Centro Comercial Portales, zona 17. Este nuevo espacio combina diseño moderno, innovación y atención personalizada para ofrecer una experiencia de compra excepcional.

Calzado Cobán ha decidido dar un paso adelante para evolucionar junto a las necesidades de sus clientes. “La remodelación de esta tienda en Portales es una muestra de nuestro compromiso, ofreciendo una fusión de diseño renovado, productos innovadores y estilos modernos que garantizan la mejor calidad para quienes buscan elevar su estilo y confort”, mencionó Martín Vandam, Gerente General de Grupo Cobán.

Esta remodelación es un testimonio de su capacidad para adaptarse a las tendencias actuales sin perder de vista sus valores fundamentales: calidad, servicio y estilo. “Para nosotros, cada cliente es parte de nuestra familia, y esta renovación es una forma de agradecerles por su lealtad y confianza a lo largo de los años”, agregó Vandam.

Estilo y funcionalidad en cada paso Calzado Cobán ha introducido en sus tiendas un innovador concepto de “moda utilitaria”, diseñado para satisfacer las necesidades de los clientes que buscan elevar su estilo sin sacrificar la comodidad y la funcionalidad. “Nos hemos enfocado en garantizar que cada par de zapatos no solo sea una declaración de moda, sino también una solución práctica para el día a día”, explicó César Lima, Gerente Comercial de Grupo Cobán.



Además, ya se encuentra disponible la nueva colección de botas verano/primavera de Discovery, diseñada para amantes de la aventura y la exploración. Esta línea destaca por sus características tecnológicas, como membranas internas waterproof, suelas antideslizantes, capelladas resistentes y el sistema de amarre FreeLock, que ofrecen protección, durabilidad, funcionalidad y comodidad en condiciones extremas.

Una experiencia de compra renovada

La tienda en Portales ha sido diseñada para ofrecer una experiencia de compra única, con un enfoque en la atención personalizada y un ambiente que invita a los clientes a encontrar el producto ideal según su estilo, actividad o necesidad. El equipo de Calzado Cobán estará a cargo de brindar un servicio cálido y profesional, asegurando que cada visita sea memorable.

“Al remodelar esta nueva tienda, reafirmamos nuestro compromiso con el desarrollo local y con brindar a los guatemaltecos las mejores opciones en calzado”, destacó Setri Ramírez, Gerente de tiendas Cobán. “Nuestra renovada tienda en Portales no solo es un lugar para comprar calzado, sino un espacio que inspira a los clientes a explorar su estilo personal”, concluyó.

destino ideal para quienes buscan combinar estilo y funcionalidad. Cada detalle, desde la iluminación hasta los materiales utilizados, refleja un enfoque moderno y sofisticado que eleva la experiencia del cliente.

Esta tienda renovada de Calzado Cobán® cuenta con variedad su nueva colección de verano/primavera Discovery Expedition®, diseñada para amantes de la aventura y la exploración. Esta línea destaca por sus características tecnológicas, como membranas internas waterproof, suelas antideslizantes, capelladas resistentes y el sistema de amarre FreeLock, que ofrecen protección, durabilidad, funcionalidad y comodidad en condiciones extremas.

Pensada para actividades al aire libre, senderismo, trekking y turismo, la colección busca posicionarse en el segmento de aventura, garantizando seguridad y rendimiento en cada paso. Disponible en tiendas Cobán, la marca reafirma su compromiso con la innovación y la calidad, invitando a los usuarios a explorar el mundo con confianza y estilo, acompañados por un calzado diseñado para responder a las exigencias de las aventuras más desafiantes.

**Redescubre la remodelada tienda de Calzado Cobán**

La tienda ya está disponible para todos los clientes de lunes a jueves de 10 am a 8 pm y viernes a Domingo de 10 am a 9 pm.



## Crédito Tob´anik, una prioridad de la nueva ministra del MAGA

La nueva titular del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), María Fernanda Rivera Dávila, participó en la conferencia de prensa semanal en el Palacio Nacional de la Cultura.

Durante su participación informó que actualmente, analizará los puestos clave en la cartera y podrían anunciarse cambios en los próximos días.

**Con relación a sus prioridades para el MAGA afirmó que impulsará lo siguiente:**

- Crédito Tob´anik, que cuenta con un presupuesto de Q500 millones, que serán administrados por el Crédito Hipotecario Nacional (CHN) y que según manifestó se orientan a pequeños productores.
- El gusano barrenador, informó que continúa la alerta y recomendó que se revise al ganado, también a perros y gatos todos los días.
- El tema arancelario con Estados Unidos indicó que trabajarán con el Ministerio de Economía (MINECO), en las barreras no arancelarias, en las cuales intervenga el MAGA para que haya resultados positivos para los exportadores a la brevedad posible. Actualmente, son 8 barreras no arancelarias que fueron manifestadas desde hace años.

Entre otros temas de interés mencionó la unidad de protección animal y que deberá ser fortalecida a nivel nacional, pero se informará de cambios luego de un análisis al respecto.

Rivera, informó que, durante la entrada del invierno, es que los productores aprovechan para sembrar, por lo que deberán observar el corredor seco, para evitar problemas en el caso de los agricultores.

La funcionaria indicó que está considerando una alianza con el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), para apoyo de fertilizantes para los agricultores. En este caso, IICA podría estar administrando los recursos para entregar los mismos.

Posteriormente, Rivera efectuó su presentación ante al personal del MAGA, donde expresó su visión de trabajo y las líneas que marcarán su gestión, basadas en la apertura de los servicios que se brinda a las y los usuarios, el fortalecimiento del trabajo en el campo y una política de puertas abiertas a lo interno de la institución.



También hizo énfasis en la optimización de los procesos para atención a los diferentes sectores que atiende esta cartera, con el fin de que la institucionalidad funcione adecuadamente. Nuevamente, hizo énfasis en el fortalecimiento de los programas como los de Agricultura Familiar y el Crédito Tob´anik como motor de desarrollo para pequeños y medianos productores.

Expuso que este enfoque incidirá en la reducción de la migración irregular y generar bienestar para las familias rurales. Otro aspecto que también será impulsado indicó, es el trabajo en la sanidad agropecuaria con un enfoque preventivo, con el objetivo de proteger tanto la producción como las fuentes de ingresos de las personas.

Rivera manifestó el reconocimiento al trabajo realizado por los técnicos y profesionales de esta cartera, a quienes instó a continuar trabajando para beneficiar al agro guatemalteco.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Transportistas deben actualizar sus datos de manera digital



Los avances en la digitalización de servicios continúan en la Dirección General de Transportes (DGT), del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), ahora con la habilitación de una nueva opción en el sistema para la actualización de datos de los transportistas de pasajeros y de carga, de manera electrónica.

Esta herramienta forma parte del proceso de modernización institucional y busca garantizar un servicio más eficiente, seguro y adaptado a las necesidades actuales del sector.

La actualización de datos permitirá a la DGT contar con información verificada y actualizada de cada usuario transportista, lo cual es clave para agilizar trámites, reducir tiempos de espera y facilitar la transición hacia servicios digitalizados.

El uso de la tecnología permite la modernidad de acuerdo a la eficiencia de los recursos, y facilitar los trámites a los empresarios y usuarios que así lo consideran.



La DGT hace un llamado a todos los empresarios y transportistas a ingresar al sistema y completar el proceso de actualización lo antes posible. Para llevar a cabo la actualización, se debe acceder por medio de este enlace: <https://actualizacion-porteador.dgt.gob.gt/signin> donde además encontrará un manual de usuario y una sección de preguntas frecuentes para resolver dudas.

Disponer de información vigente mejora la atención y la comunicación entre usuarios y autoridades; asimismo, contribuye con una mejor planificación y control del transporte a nivel nacional.

Actualizar los datos es un paso fundamental para acceder a los beneficios de esta nueva plataforma, que ofrece un entorno más transparente, moderno y confiable para todos los actores del transporte terrestre.



## La empresa guatemalteca Cementos Progreso destacó entre las 20 marcas líderes en Essentials of Modern Marketing

Cementos Progreso ha sido incluido como uno de los 20 casos de éxito destacados en la edición centroamericana del libro Essentials of Modern Marketing, una obra global basada en la visión del reconocido profesor Philip Kotler, considerado el Padre del Marketing Moderno.

El lanzamiento oficial de la versión en español tuvo lugar el 24 de abril de 2025 en el Centro Ejecutivo de INCAE Business School en Ciudad de Panamá, con la participación de más de 110 empresarios, directivos de marketing y representantes de marcas líderes en la región.

En esta edición se reconoce el valor de empresas centroamericanas que han demostrado liderazgo, capacidad de innovación y transformación en sus industrias. **Cementos Progreso** se suma a esta prestigiosa selección por su enfoque en sostenibilidad, digitalización y compromiso con las comunidades, lo que la posiciona como un referente del marketing moderno en el ámbito regional.

**Essentials of Modern Marketing: Marketing para la posteridad:** durante el evento, se impartió una master class a cargo del doctor Luciano Ciravegna, académico de INCAE, quien resaltó cómo los principios de Kotler continúan vigentes en un entorno marcado por la disrupción tecnológica y la necesidad de conectar con audiencias desde el propósito.



presente en más de 50 países.

Casos como el de Cementos Progreso ilustran la evolución del marketing más allá de la venta, hacia la construcción de relaciones duraderas y significativas. El libro fue publicado por Kotler Impact, INLATSA e INCAE Business School, y forma parte de una colección internacional

Es el primer libro de marketing en el mundo que se construye a partir de casos reales específicos de cada región. En el caso de Centroamérica, los casos fueron desarrollados junto a los ejecutivos de las marcas y validados por investigadores de INCAE.

Los organizadores del proyecto agradecieron a Cementos Progreso por formar parte de esta iniciativa y por compartir su valiosa experiencia en el primer libro de marketing del mundo basado en casos de estudio específicos de cada mercado. Destacaron que su caso será leído por estudiantes y profesionales del marketing a nivel global, y expresaron su confianza en que esta herramienta contribuirá a ampliar el legado e influencia de la compañía en la región. Con este reconocimiento, Cementos Progreso reafirma su papel como agente de transformación empresarial, elevando el nombre de Guatemala en los escenarios más influyentes del pensamiento estratégico y del marketing global.



## Denuncian caso de corrupción en el Hospital General San Juan de Dios

El director de Probidad del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), Mynor Melgar, informó de la detección de un nuevo caso de corrupción en el Hospital General San Juan de Dios, como resultado de los esfuerzos de fortalecimiento de los mecanismos internos de control y auditoría.

La investigación reveló un patrón sistemático de corrupción que consiste en la simulación de procesos de licitación para aparentar cumplimiento legal, seguido de la

realización de compras fraccionadas de bienes o servicios.

En particular, en el Hospital General San Juan de Dios se observó que la modalidad utilizada consistía en publicar eventos de licitación, pero sin cumplir todos los requisitos legales. Estos eventos eran anulados o rescindidos deliberadamente, con el objetivo de simular que se había intentado una contratación mayor.

Bajo esta apariencia de legalidad, se abría la puerta para realizar compras directas fraccionadas: en lugar de un solo contrato millonario, se ejecutaban decenas de adquisiciones pequeñas, eludiendo así los controles establecidos para procesos de mayor cuantía.

Según Melgar, el caso podría involucrar al ex viceministro de Salud, Gerardo Hernández, durante la administración del exministro Francisco Coma. Hernández, estaría vinculado también al caso que divulgó la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT), denominado B410, entre otros casos.

Sin embargo, la auditoría reveló irregularidades aún más graves: muchos de los servicios contratados no se prestaron, se brindaron de forma incompleta o fueron sobrevalorados. A pesar de estas anomalías, los pagos a las empresas proveedoras se efectuaron de manera regular, reflejando una coordinación sistemática entre funcionarios públicos y representantes de las empresas involucradas, desde el requerimiento del servicio hasta la autorización de los pagos, que en algunos casos incluía la firma del propio director del hospital.

Al respecto, la semana pasada se denunció ante el Ministerio Público (MP), y en los próximos días se presentará una ampliación. Será el MP quien determine la identidad de las personas señaladas en el proceso. Los eventos bajo investigación ocurrieron principalmente entre 2020 y 2023 y afectan de forma directa al Hospital General San Juan de Dios, aunque el mismo patrón de corrupción ha sido detectado en otras unidades ejecutoras.

VI FORO GUATEMALTECO  
**DE LA LECHE Y  
PRODUCTOS LÁCTEOS**

**Jueves 29  
de mayo** 08:00 a 17:30 h.

Hotel Westin Camino Real,  
Ciudad de Guatemala

Organizado por:

CIG Cámara de  
Industria de  
Guatemala

GREMIAL DE  
LÁCTEOS Y DERIVADOS

Regístrate aquí

